



Unser aktueller Info-Brief stellt ausgewählte Projekte vor, die vor kurzem fertig gestellt werden konnten oder in deren Umsetzung bereits sichtbare Fortschritte erkennbar sind.

## Seitenbühne im Theater der Lutherstadt Eisleben saniert

Nachdem 2018 die Bühnenböden des Theaters Lutherstadt Eisleben, und zwar auf der Hauptbühne und im Foyer erneuert werden konnten, wurde in diesem Jahr der restliche Teil der Seitenbühne mit einem neuen Bodenbelag aus Siebdruckplatten versehen.

Um den Transport (z.B. von Kulissen) von der Rampe zur Seitenbühne zu gewähren, war es erforderlich im Bereich der Seitenbühne eine Auffahrrampe aus Siebdruckplatten einschließlich der gesamten Unterkonstruktion von der Rampe zum Laufgang zu montieren. Gleichzeitig konnte ein vorhandener Niveauunterschied zwischen der vorderen und der hinteren Seitenbühne bzw. zur Hauptbühne beseitigt und ein **mehrflügliges Faltschiebetor**



Verlegung der Siebdruckplatten  
Foto: Michael Schumann



Seitenbühne | Dekorationsteile auf neuem Boden  
Foto: Michael Schumann



Neues Faltschiebetor mit Schlupftür  
Foto: Michael Schumann

mit **Schlupftür** eingebaut werden. Der Höhenausgleich bringt einen hinderungsfreien Transport der Dekorationsteile und damit eine wesentliche Verbesserung in den Arbeitsabläufen, größere Möglichkeiten für Kunstangebote im Bühnenbereich sowie eine große Erleichterung für die Mitarbeiter mit sich.

## Sternwanderung zum Lutherweg rund um Stolberg (Harz)

Nachdem das LEADER-Kooperationsprojekt der Landkreise Mansfeld-Südharz und Saalekreis zur Entwicklung von Lutherwegtagen Ende August dieses Jahres in Hohnstedt mit dem vierten Lutherwegtag beendet wurde, fand am 30. Oktober 2019 eine weitere Veranstaltung zur Aufwertung des Lutherweges im Landkreis Mansfeld-Südharz statt.

Unter dem Motto „Geschichte erleben im Biosphärenreservat: Eine Sternwanderung zum Lutherweg“ wurden in Zusammenarbeit mit vielen Partnern insgesamt 5 Wanderungen unterschiedlicher Schwierigkeitsgrade mit dem Ziel »Schwarze Apollo« auf dem Hainfeld bei Stolberg organisiert.



Teilnehmer der Sternwanderung am »Schwarzen Apollo« bei Stolberg  
Foto: Heinz Noack

Die Verwaltung des Biosphärenreservates Karstlandschaft Südharz aus Roßla, die auch zu jedem Lutherwegtag im Rahmen des LEADER-Projektes mit Informationsständen vertreten war, war maßgeblich an der Organisation beteiligt.

Etwa 120 Teilnehmer, von denen auch einige in der LAG Mansfeld-Südharz mitarbeiten, nutzten das Angebot bei durchwachsenem Wetter.

## Die Sanierung »Waldbad Grillenberg« wurde erfolgreich abgeschlossen

Bereits am 28./29. Juni 2019 wurde bei besten Sommertemperaturen das Waldbad Grillenberg nach umfangreichen Sanierungsarbeiten wiedereröffnet.

Der Vereinsvorstand dankte anlässlich der Eröffnung neben den ausführenden Firmen, Fördermittelgebern und sonstigen am Projekterfolg Beteiligten, insbesondere den Vereinsmitgliedern für die vielen ehrenamtlichen Arbeitseinsätze auf dem weitläufigen Gelände des Waldbades. Deutlichste Veränderung ist die verkleinerte Wasserfläche, die dem flüchtigen Betrachter kaum auffallen dürfte. Das führt zu Kostenentlastungen. Darüber hinaus wurden wichtige technische Anlagen auf den



Wiedereröffnung Waldbad Grillenberg nach Sanierung  
Foto: LAG Mansfeld-Südharz



Neues Schwimmbecken mit großzügigen Sitz- und Liegeflächen  
Foto: Michael Schumann

neuesten Stand gebracht.

Die LAG hat im Oktober für 2020 beschlossen, dass das Freibad noch eine moderne Chlor-Mischanlage erhält und das Becken mit einer den Beton schützenden Folie versehen wird.

Weitere Fotos zur Eröffnungsveranstaltung finden Sie auch im Galerieangebot unserer Internetseite auf:

[www.lag-mansfeld-suedharz.de](http://www.lag-mansfeld-suedharz.de)

## Sanierung Gottfried-August-Bürger-Museum in Molmerswende startet mit Rückbau des Nord-Anbaus

Am 31.12.1747 wurde Gottfried August Bürger in Molmerswende geboren. 1786 veröffentlichte er seine berühmte Lügengeschichte des Barons von Münchhausen.

Das in seinem Geburtshaus ursprünglich eingerichtete Museum musste schon vor einigen Jahren aus baulichen Gründen geschlossen und ausgelagert werden. Nach einem lange andauernden Entwicklungsprozess soll nunmehr die Sanierung des authentischen Ortes erfolgen.

Die LAG Mansfeld-Südharz hat die entsprechenden Beschlüsse gefasst. Erster Schritt ist der Abriss des Nordanbaus und die Sanierung des Giebels.



Der Nordanbau wurde zwischenzeitlich abgerissen  
Foto: Michael Schumann



Haupthaus ohne Anbau  
Foto: Dr. Erwin Moras

### Ihr Ansprechpartner

Die Aktivitäten der LAG MS steuert im Wesentlichen das Leader-Management, welches in Lutherstadt Eisleben ansässig ist. Herr Schumann (Leader-Manager) steht werktags zu den üblichen Bürozeiten als Ansprechpartner zur Verfügung.

#### IMPRESSUM:

LAG »Mansfeld-Südharz«  
(Leader-Management)  
c/o. Mansfeld EUREGIO e.V.  
Sangerhäuser Straße 40  
06295 Lutherstadt Eisleben

#### KONTAKT:

Michael Schumann  
Telefon: +49 (0)3475 / 612 387  
Telefax: +49 (0)3475 / 636 860  
E-Mail: [info@lag-mansfeld-suedharz.de](mailto:info@lag-mansfeld-suedharz.de)  
Web: [www.lag-mansfeld-suedharz.de](http://www.lag-mansfeld-suedharz.de)

